

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan jenis penelitian**

Pada penelitian ini, peneliti menggunakan penelitian deskriptif analisis. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang dilakukan melalui jalan (metode) sistematis yang digunakan untuk mengkaji atau meneliti suatu objek pada faktor alamiah tanpa ada manipulasi didalamnya dan tanpa ada pengujian hipotesis dengan metode-metode yang alamiah dan hasil penelitian yang diharapkan bukanlah generalisasi berdasarkan ukuran-ukuran kuantitas namun makna (segi kualitas) dari fenomena yang diamati.<sup>1</sup>

#### **B. Kehadiran Peneliti**

Kehadiran peneliti dalam metode penelitian deskriptif analisis hanya sebatas sebagai audiens ataupun pasif. Karena penelitian ini bisa dilaksanakan dimanapun terkait sumber data yang diperoleh yang dapat diakses dari internet.

---

<sup>1</sup>Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2005), Edisi Revisi, hlm. 3.

## C. Sumber data

### 1. Data primer

Menurut Kriyantono data primer adalah data yang diperoleh dari sumber data pertama atau tangan pertama di lapangan.<sup>2</sup> Pada penelitian ini, data primer diperoleh dari observasi dan pengamatan langsung pada akun instagram Seword.com yaitu di @sewordofficial\_ berupa tulisan teks, foto, serta video yang tercantum.

### 2. Data sekunder

Data sekunder merupakan data pendukung terhadap data primer. Data sekunder berupa data-data yang tersedia dan diperoleh selain dari data primer. Pada penelitian ini, penulis memperoleh data sekunder dari buku, jurnal, dan skripsi terdahulu yang berkaitan dengan analisis wacana dan analisis teks media.

## D. Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini ada tiga, yaitu :

### 1. Studi pustaka

Studi pustaka merupakan langkah pertama dalam metode pengumpulan data. Studi pustaka merupakan metode pengumpulan data yang diarahkan kepada pencarian data dan informasi melalui dokumen-

---

<sup>2</sup>Rachmat Kriyantono, *Teknik Praktis Riset Komunikasi*, (Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2006), hlm. 43.

dokumen, baik yang tertulis, foto-foto, gambar, maupun dokumen elektronik yang dapat mendukung dalam proses penulisan. Studi pustaka dalam penelitian ini merupakan studi pustaka tanpa disertai uji empirik, dengan bentuk data yang disajikan berbentuk kata yang memerlukan pengolahan supaya ringkas dan sistematis.<sup>3</sup>

## 2. Observasi

Teknik ini menuntut adanya pengamatan dari peneliti baik secara langsung atau tidak langsung terhadap objek penelitian. Dalam penelitian ini, data yang dijadikan objek observasi dengan menggunakan *purposive sampling* yang merupakan teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu. Beberapa poin yang diperlukan dalam menentukan sampel diantaranya penentuan karakteristik populasi, penyesuaian pengambilan sesuai dengan ciri atau sifat yang akan diambil, serta mengandung banyak hal sesuai kriteria penelitian yang akan diambil. Dalam penelitian ini observasi dilakukan terhadap objek penelitian dalam sehari-hari berupa pengamatan serta membaca artikel dan posting yang disediakan di akun instagram @sewordofficial\_.

## 3. Dokumentasi

Teknik dokumentasi yaitu teknik yang dilakukan dengan mencari, mengumpulkan, membaca dan mempelajari data yang diperoleh dari sumber-sumber data dalam bentuk lain selain hasil wawancara dan

---

<sup>3</sup> Muhadjir Noeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Yogyakarta: Rake Sarasin, 1998. Hal 159

observasi yang diperlukan dalam penelitian. Peneliti memperoleh data berupa salinan teks, foto, serta video dalam postingan akun instagram @sewordofficial\_. Serta buku dan jurnal yang berkaitan dengan hal tersebut.

#### **E. Pengecekan Keabsahan Data**

Dalam rangka memperoleh kesimpulan yang tepat dan objektif, diperlukan kredibilitas data. Kredibilitas data dimaksudkan untuk membuktikan bahwa apa yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan kenyataan apa yang ada dalam lapangan penelitian. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan teknik pengecekan sebagai berikut:

Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu.<sup>4</sup> Dalam penelitian kualitatif, teknik triangulasi dimanfaatkan sebagai pengecekan keabsahan data yang peneliti temukan dari hasil proses pengumpulan data yang telah dilakukan.

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan triangulasi sebagai cara untuk pemeriksaan keabsahan data yang diperoleh dari ketiga metode pengumpulan data yang digunakan, yaitu studi pustaka, observasi dan dokumentasi. Data yang sudah diperoleh dari metode pengumpulan data studi pustaka lalu dibandingkan dengan hasil observasi yang juga dilakukan. Dalam hal ini data yang diperoleh dari akun instagram Seward dengan data observasi lainnya, yaitu baik dari respon serta media lain yang berkaitan.

---

<sup>4</sup> Afifuddin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: CV PUSTAKA SETIA, 2009), 143.

Hasil tersebut lalu diberi tambahan dokumen-dokumen dari metode pengumpulan data dokumentasi untuk memperkuat keabsahan data. Metode ini disebut metode triangulasi teknik, dimana triangulasi teknik ini bertujuan untuk menguji kredibilitas data yang dilakukan dengan cara mengecek data dengan sumber data sama dengan teknik berbeda.

#### **F. Analisis Data**

Dalam proses menganalisa data yang berupa teks, audio, dan visual dalam beberapa postingan @sewordofficial\_, yang mana terdapat pesan verbal dan non verbal yang mengandung makna. Maka langkah awal yang diambil oleh peneliti yaitu mengumpulkan semua data yang ada diposting @sewordofficial. Namun peneliti hanya mengambil postingan dengan teknik *Purposive sampling*, setelah data terkumpul dianalisis dengan menggunakan teknik analisa wacana Teun A Van Dijk untuk mengetahui makna Analisis teksnya. Dari tahap-tahapan tersebut akan diperoleh makna yang menggambarkan pesan propaganda dalam video postingan @sewordofficial.

Tabel  
Elemen Wacana Van Dijk :

Struktur wacana	Hal yang diamati	Elemen
Struktur makro	Tematik (apa yang dikatakan)	Topik
Superstruktur	Skematik (bagaimana pendapat disusun dan dirangkai?)	Skema
Struktur mikro	Semantik (makna yang ingin ditekankan dalam teks berita)	Latar, detail, maksud, praanggapan, nominalisasi
	Sintaksis (bagaimana pendapat disampaikan)	Bentuk kalimat, koherensi, kata ganti
	Stilistik (pilihan kata apa yang dipakai)	Leksikon
	Retoris (bagaimana dan dengan cara apa penekanan dilakukan)	Grafis, metafora, ekspresi

**Sumber :** Alex Sobur, *Analisis Teks Media: Suatu Pengantar untuk Analisis Wacana, Analisis Semiotik, dan Analisis Framing*, (Bandung; PT Remaja Rosdakarya, 2004), hal 85